



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM 1098

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

MIÉRCOLES 20 DE ABRIL DE 1898

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Cauvartín 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

CAMILO PÉREZ LURBE.

12, CASTELLINI, 12

Material completo para minas, obras públicas, agricultura y construcción.

Instalaciones de máquinas de extracción y desagües. Especialidad en cables y cuerdas de abaca, acero y hierro.

Vías, rails, wagonetas, picos, martillos, azadas, legones, palas, barrenas, etc.

Bombas, fraguas, poleas, mandriles y toda clase de maquinaria.

LAS NUEVAS CORTES

Siempre despierta la atención pública el hecho de reunirse Cortes nuevas; pero ninguna han producido expectación tan grande como las que se han reunido hoy por primera vez.

Los sucesos se han precipitado de tal modo, que de no haber surgido en las Cámaras de Washington el desacuerdo que dio margen al nombramiento de la comisión mixta, hubiera sobrevenido el estallido de guerra estando cerrado el Parlamento Nacional.

Ya está abierto; ya no está muda la tribuna española; ya tiene el gobierno quien le estimule y le proporcione los recursos que necesita para defender la integridad del territorio; ya tiene el país representantes que interpreten sus deseos y le hagan saber lo que pasa.

Antes de que el Parlamento se entregue a la tarea para que ha sido llamado, habrá de constituirse para poder funcionar. Urge que esa constitución sea rápida, que no la interrumpa nadie, para llegar pronto al momento anhelado de que funcionen libremente y con desahogo todos los organismos.

En estos momentos de gravedad suma, en que el conflicto internacional solo está pendiente de la pluma de Mac-Kinley, de ese redentor de nuevo cuño, que se ha empeñado en redimir a unos cuantos facciosos á costa de la ruina de dos pueblos, hay que cerrar á piedra y todo la puerta á las pasiones chicas y abrir de par en par el alma para que se desborde el patriotismo.

Las Cámaras cumplirán con su deber. La tribuna española no se empuñará convirtiéndose en palenque de políticos ambiciosos; la política de partido hará un campo ancho á la política nacional que se encierra hoy en estos propósitos: sacrificarse por la patria y conservar la integridad del territorio.

El país tiene hoy fijos los ojos en las Cortes y el pensamiento en Washington. De éste espera el insolente reto del representante de una nación de mercaderes sin conciencia que, nuevos judas, han co-

merciado vilmente con la sangre. De aquéllos espera medidas salvadoras, resoluciones que alienten, actos que vivifiquen el espíritu nacional.

Si alguien tratara de interrumpir esa labor patriótica; si frente á la salud de la patria en peligro pretendieran levantarse intereses de bandería, caiga sobre quien los estimule el eriojo general y el desprecio de la nación.

GLOBIAS NACIONALES

Alejandro Farnesio obliga á Enrique IV á levantar el sitio de Rouen.

20 de Abril de 1592.

Teniendo sitiada la ciudad de Rouen Enrique IV, Alejandro Farnesio llevó á efecto su segunda expedición á Francia para ponerse al frente de las tropas de la Liga I, encargadas de combatir á las del Bearnés, y tan luego se incorporó en Nelfe con las fuerzas expedicionarias á los 9000 hombres enviados por el papa Gregorio XIV, púsose en marcha hacia Rouen, llevando á sus órdenes un ejército de 20000 infantes y 5000 caballos.

En los llanos de Aumale salió al encuentro la caballería del Bearnés, y en el combate que empeñaron quedó derrotada, contándose entre los heridos al propio Enrique IV, que lo fué de un arcabuzazo en el costado, y entre los muertos á más de 200 de los principales caballeros de la nobleza de Francia.

Por consecuencia de la victoria obtenida en sus llanuras, fué saqueada Aumale, marchando después el duque de Parma á Neufchatel, donde, en vista de la escasez de provisiones de que se resentía su ejército, y de la crudeza del invierno, desistió de marchar sobre los sitiadores de Rouen, concretándose á enviar á los sitiados un refuerzo de 500 infantes, que lograron abrirse paso por entre las líneas enemigas y penetrar en la plaza.

Alejandro Farnesio, con el resto de sus tropas, marchó á Merville, una de las más importantes y mejor fortificadas ciudades de la Picardía, donde tomó cuarteles de invierno y permaneció hasta que supo que el Bearnés, al observar la inacción de la Liga, apretó el cerco á Rouen.

Cuando Farnesio estaba ya á pocas leguas de esta plaza, en cuyo auxilio iba temeroso de que sucumbiera á los ataques del enemigo, Enrique IV levantó el sitio, dirigiéndose á Pont de l'Atche, por no creerse con las fuerzas necesarias para empeñar combate sin temor á una derrota.

Maese Rodrigo.

(Prohibida la reproducción.)

HUMANIDAD!

¿Quiénes son los Estados Unidos para invocar, en nuestros asuntos, las leyes de la humanidad?

Una nación que debe su unidad á la conquista, la violencia y el despojo, cómo puede justificar con sentimientos que desconoce, la intervención en la isla de Cuba?

¡Humanidad!

Esa palabra, en labios de los yankees es un sarcasmo; ese sentimiento, en una nación que ha necesitado sostener cruentas guerras para constituir una nacionalidad, es irrisorio.

La elocuencia de la historia es la mejor de cuantas contestaciones se le pueden dar.

Por la guerra inhumana y terrible, ha adquirido Norte-américa su actual engrandecimiento.

En 1796 arrebató á los ingleses el estado de Michigan, y en 1846 los territorios que constituyen hoy el del Oregon.

En 1848 arrebató á Méjico la nueva California, y no contento con ello, apoderábase de nuevo Méjico y la tierra oriental del Rio Norte.

La Luisiana y la Florida, adquirieronlas de Francia y España tras rastreas ingerencias y con la guerra de secesión, bárbara, cruel é inhumana, extendieron sus dominios después de exterminar las razas de color de las riberas del Missisipi.

¡Humanidad!

Hablen por nosotros los cheroqueses, los cribs y los seminolas del territorio indio; hablen por nosotros los iroqueses, aneidas, mohicanos, onondagas, y senecas de Daotah, Nebraska y Minnesota; hablen por nosotros los chiporovays, céova, dacotas, utaginers, vandanas y kansas; hablen por nosotros los comanches y apaches, y digan si ese decantado principio tiene justificación en un pueblo que, sin mas aspiraciones que el dollar, y sin más ley que el derecho del más fuerte, coloreó con sangre de aquellos las sábanas inmensas del Oeste y las aguas turbulentas del Minnesota y Wisconsin.

«Nuestras aspiraciones son de pueblo cristiano y pacífico», ha dicho Mac-Kinley con el más grande de los cinismos y la más espantosa de las desvergüenzas.

Queriendo representar el puritanismo de una religión cuya esencia desconocen, olvidan que la base de toda justicia estriba en la igualdad entre los hombres, y en aras de un principio humanitario, del cual ni rudimento tienen, abogan por una pacificación que no responde más que al desenfrenado egoísmo de mercaderes sin conciencia.

CRONICA CIENTIFICA.

La alimentación subcutánea.—En pró de la humanidad.—La jaqueca y el Dr. Kellog.

Hagamos hoy una miscelánea; voy á ofrecer á mis lectores, en forma de ligeras píldoras, quiero decir, de breves párrafos, el extracto de cien ó doscientas páginas de lectura.

Desde luego un nuevo método de alimentación económico muy oportuno en estos tiempos en que muchos no pueden darse la satisfacción de comer con abundancia. Se trata de la alimentación subcutánea, que puede servir para gente sana, y que en algunos casos puede ser útil á los enfermos.

Por supuesto, el procedimiento no consiste en introducir bajo la piel sencillos bistekes, ni sabrosas ostras. Hay que contentarse con inyectar mantequilla derretida ó agua azucarada. Se ha comprobado que estas sustancias administradas en inyecciones, experimentan una especie de digestión. Se ha encontrado en los perros sometidos á este tratamiento que la mantequilla se transforma en grasa, la cual puede ser utilizada por el animal, si se le somete á la inanición.

En cuanto al azúcar inyectada, desaparece completamente del organismo, no porque sea diseminada como en los diabéticos por la orina, sino al contrario, porque se combustiona en los tejidos, y desarrolla fuerza y energía co-

mo cualquier otro alimento digerido normalmente por el estómago.

El profesor Voit, de Munich, inventor del nuevo método, ha evaluado en 410 calorías la cantidad de calor desarrollada por 100 gramos de azúcar. Eso corresponde á cerca de la tercera parte del gasto total de un enfermo sometido al reposo completo.

Como se ve, el nuevo sistema de alimentación exige en todo caso la inacción absoluta. Por eso el mejor consejo que puedo dar al lector sano es que no lo experimente por ahora, hasta que los estudios del profesor Voit hayan avanzado más.

El reumatismo y la gota pertenecen al grupo de enfermedades que moderadamente se denominan «artritis», y que son debidas á la presencia, en todos sus peicidos; de un exceso de ácido úrico en la sangre, si este ácido úrico no sufre su destrucción en el seno de los tejidos da lugar á que el urato se deposite en ellos, desarrollando todo el cuadro sintomático del gotoso, con su apariencia de salud, buen aspecto, y sin embargo, continuamente enfermo.

Al reumático y gotoso, puede presentarsele, á partir de veinticuatro años, dermatosis (eczema de los dedos). A los 30 años suelen aparecer las dispepsias, la digestión es lenta, después de comer se hincha el vientre, tiene eructos, vómitos, ácidos, pirosos, flatulencia; la diarrea y el estreñimiento completan el cuadro. Las constituciones sanguíneas teniendo la discrasia reumática van sujetas al prurito anal que es un verdadero tormento para el individuo, tiene sensaciones de peso en el recto, flusiones hemorroidales, bronquitis crónicas, faringitis granulosa, jaquecas, tormentos, trastornos funcionales del hígado, modificaciones de carácter, irritabilidad, impaciencia, disminución de la capacidad para el trabajo cerebral de la memoria y de la atención, cambios todos que el gotoso en perspectiva conoce.

Otro tanto podemos decir del reumático, que además de estar afecto al anterior cuadro sintomático, tiene como características las artropatías, con sus deformidades en los miembros y superficies articulares. Los individuos que no tratan las más pequeñas manifestaciones de estas enfermedades, caminan voluntariamente á la muerte.

Por esta razón, humano es advertirles que después de un estudio detenido de estas enfermedades, se ha llegado al desideratum en la curación de ellas por un procedimiento especial, cuyos brillantes resultados han traspasado el limite de las aspiraciones concebidas; dicho procedimiento consiste en transportar al interior de la parte afectada, por medio de la cataforesis, un preparado, las gotas anti-dicrásicas del doctor Sebloch, poderoso depurativo de la sangre y humores, cuyo uso está dando grandes resultados en el consultorio Médico Internacional de Madrid, establecido en el número uno de la calle del Arenal, coadyuvado al exterior con la Pomada anti-reumática Bussaca, por estar muy indicada en el reumatismo agudo y crónico, monagra, podagra, oíática, neuralgia, dolores traumáticos, por caída ó golpe, inflamaciones y dolores de riñones. El uso continuado de estas gotas, hace desaparecer el ácido úrico y reabsorbe los tofos, recobrando las articulaciones el movimiento perdido, pudiendo emplearse sin temor, puesto que no tienen mercurio ni sales de potasa, llegando al brillante resultado de un noventa por ciento de curaciones.

La jaqueca es una de las dolencias más incómodas y frecuentes en las señoras, y una de aquellas contra las cuales se estrellan amenuado todos los medicamentos.

Según el doctor Kellog, esta impotencia de los remedios se debe á que la jaqueca es considerada casi siempre como una neurosis y tratada como tal, cuando en realidad, en la mayoría de los casos, es solamente consecuencia de perturbaciones digestivas. Es decir, el mayor número de jaquecas no viene de los nervios sino del estómago.

Por eso en los casos de jaqueca rebelde, el doctor Kellog no vacila prescribir un régimen alimenticio del cual excluye las carnes y todas las sustancias amiláceas más nocivas, convencido de que los ataques de jaqueca se deben á una digestión defectuosa de esas sustancias.

Recomienda, en cambio, una alimentación compuesta de leche, huevos, legumbres frescas y frutas.

El enfermo debe comer poco pan y bien cocido. Poco ó nada de café y té, por más que estas bebidas puedan aliviar momentáneamente el dolor de cabeza.

Este régimen ha producido excelente resultado en manos de diferentes experimentadores.

Dr. ANDES.

BIBLIOGRAFIA

Hemos recibido, el volumen décimo tercero de la colección «Elzevir Ilustrada» que publica la casa Juan Gilí de Barcelona.

Dicho volumen es el tomo 3.º y último de «Cuadros de la Fantasia y de la vida Real» debidos á la pluma del distinguido literato Enrique R. de Saavedra, duque de Rivas, de la Real Academia Española.

El expresado tomo contiene «La hija de Alimenon», «La noche de Navidad», «Juramentos de Amor» y «La Muchacha Mendiga».

La «Hija de Alimenon» crónica toledana, inserta en el curioso libro de Pedro de Alcocer, ha dado lugar, á que el Sr. Duque de Rivas, escriba un hermoso romance, revestido con sencillas formas y vivo lenguaje de la poesía popular.

Es de tan vivo interés el argumento de «La Hija de Alimenon», que podemos asegurar á nuestros abonados que han de pasar un rato agradableísimo, con el relato de las vicisitudes y conversiones de la bella Princesa Mora.

«La Noche de Navidad» es un precioso diálogo, escrito por el duque de Rivas en diciembre de 1895, cuyo diálogo fué representado en Palacio en esa noche por S. M. el Rey y sus augustas hermanas.

El diálogo, ha permanecido inédito hasta ahora, que lo ha dado á la estampa el duque de Rivas, á fin de que no se pierda la memoria de un suceso de poca importancia en sí, pero que, andando el tiempo, seguramente será de grata recordación para el Rey D. Alfonso XIII y sus augustas hermanas.

«Juramentos de Amor», es una preciosa fantasía Serrana, dedicada por el autor á Campoamor el más agudo de los poetas y el más simpático de los amigos; y «La Muchacha Mendiga» una sentida y bien escrita poesía sobre un pensamiento de Eugenia Manuel.

En resumen «Cuadro de Fantasia» y «De la vida Real», es un volumen que debe adquirirse por los amantes de la buena poesía, que seguro han de hacer como nosotros justos elogios al talento del Sr. duque de Rivas.